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商⼯会議所が未来を変える！
URL��https://www.onoda-cci.or.jp 

⼩野⽥商⼯会議所

『おのだ名産品ぐらんぷり2024』結果発表！�

謹賀新年�2025��-�新年のごあいさつ�-�

『⽊曜！ラジオ�de�回覧板』11⽉放送回

栄えある⾦賞は…�!

ほか確定申告個別相談会の開催⽇をお知らせ

DXってなんだろう？�DX推進委員会からのお知らせ



   １ 水  （元日）

   ２ 木

   ３ 金

   ４ 土

   ５ 日

   ６ 月 　仕事始め

   ７ 火

   ８ 水 　 年末調整個別相談会（9時半~12時 / 13時~16時半）

   ９ 木
　 年末調整個別相談会（9時半~12時 / 13時~16時半）

　 創業相談会・税務（13時半~16時半）

１０ 金

１１ 土

１２ 日

１３ 月  （成人の日）

１４ 火
　 年末調整個別相談会（9時半~12時 / 13時~16時半）

　 創業相談会・労務（13時半~16時半）

１５ 水 　創業相談会・経営（9時~17時）

１６ 木 　法律相談会（14時~）

１７ 金 　創業相談会・税務（13時半~16時半）

１８ 土

１９ 日

２０ 月 　IT・DXなんでも相談会（14時~17時）

２１ 火 　創業相談会・税務（13時半~16時半）

２２ 水

２３ 木

２４ 金

２５ 土

２６ 日

２７ 月 　記帳税務相談会（13時~16時）

２８ 火 　創業相談会・経営（13時半~16時半）

２９ 水 　法律相談会（14時~）

３０ 木

３１ 金

小野田商工会議所 / 令和７年１月の予定

★表紙掲載会員さんを募集中！
 ご希望の⽅は、会議所まで。

表紙の神社

※カレンダー内の個別相談は、原則事前予約制です。
　ご予約は、当所窓口（☎ 0836-84-4111）まで。

　山陽小野田市菩提寺山にご鎮座する熊野神
社は、平成２６年の新社殿竣工を経て、日本
一小さい鳥居がある神社として人々の癒しの
場となっています。
　熊野神社は、和歌山県南部にある熊野本宮
大社、熊野速玉大社、熊野那智大社を合わせ
た熊野三山を総本宮とし、熊野本宮大社は、
紀元前３３年の創建から２０００年以上の歴
史があり、その教えを引く“熊野神社”は、全
国に３,０００社以上あるといわれています。
　開運勝運、交通安全、商売繁盛、
良縁など皆様の願い事をお気軽に
ご相談ください♪

お問合せ / 山口労働局雇用環境・均等室 (☎ 083-995-0390)お問合せ / 山口労働局雇用環境・均等室 (☎ 083-995-0390)

熊 野 神 社山陽小野田市菩提寺山                     



⼩野⽥商⼯会議所
 会�頭 藤�⽥���敏�彦

 この委員会の編成は、地域や地元企業の課
題解決や⽀援などを⽬的としています。昨年
６⽉に各委員会の構成員や活動内容等を⾒直
し、時代に即応したものとしました。これか
らのそれぞれの活動がとても楽しみです。
 また、⻘年部は、ここ数年間で会員数が激
増し、若い発想で機動性をもった取り組みに
はいつも驚かされます。今年も独創性のある
活動を期待しております。
 そして⼥性会においても、商⼯会議所活動
の⼀翼を担い、広範囲に渡って地域のために
ご活躍されていることに、感謝しております
 昨年、まちづくり委員会が中⼼となって策
定した「第⼆次地域活性化中期ビジョン計画」
が、４⽉の通常総会において全会⼀致で承認
されました。この計画のスローガンは「商⼯
会議所が未来を変える」として、地域を活性
化し魅⼒溢れる強い⼭陽⼩野⽥市を⽬指すこ
とを⾏動指針と定め、「儲ける」「創る」「育て
る」「活かす」の４つのカテゴリーに分類し、
それぞれのプロジェクトに基づき実現に向け
た取り組み（アクションプラン）を作成し事
業を展開します。
 このように、会員皆様のお⼒をお借りしな
がら、本年度も継続して、「伴⾛型⽀援」に積
極的に取り組み、時代のニーズに合わせた広
⾓的な⽀援を⾏ってまいります。
� 「信頼され、役に⽴ち、親しみやすい、満
⾜される会議所」を⽬指して、役職員⼀丸と
なって邁進してまいる所存でありますので、
皆様⽅の⼀層のご⽀援、ご協⼒を賜りますよ
うお願い申し上げます。
 結びに、皆様⽅のご健勝とご繁栄をご祈念
申し上げまして、新年のごあいさつといたし
ます。

 皆様におかれましては、お健やかに新春を
お迎えすることと⼼からお喜び申し上げます
 また、平素から商⼯会議所の諸活動につき
まして、ご⽀援とご協⼒を賜り重ねてお礼を
申し上げます。
 さて、昨年は内外ともに不透明かつ混迷の
度合いが深まった１年でした。国外において
は、ロシアによるウクライナ侵略の⻑期化に
加え、中東情勢の悪化など、地政学的リスク
が拡⼤いたしました。経済⾯では、⽶国経済
が堅調さを維持する⼀⽅で、中国経済の停滞
が懸念される年となりました。
 国内に⽬を転じますと、１⽉の能登半島地
震や９⽉の奥能登豪⾬といった痛ましい災害
に⾒舞われた１年でありました。
 また、経済では、歴史的円安や物価⾼が続
く中、設備投資は好調で、⽇本銀⾏はマイナ
ス⾦利の解除に踏み切るなど、⾦融政策にも
⼤きな転換点が訪れました。「賃上げ」をテ
ーマとした１年でもあり、中⼩企業の賃上げ
率も３％台に達するなど、物価と賃⾦の好循
環に向けた⼤きな⼀歩であったと考えます。
しかし、賃上げを⾏った中⼩企業の約６割が
収益改善を伴わない中で、⼈材確保のための
防衛的賃上げを迫られたことも事実です。こ
れをいかに持続可能な形に転換するかが、停
滞から成⻑のステージに向けた今年の⼤きな
課題となります。
 こうした課題や変化をタイムリーに察知
し、会議所⾃ら変化に対応できる強い⾜腰を
鍛えて、スピード感をもって各種課題に全⼒
で取り組んでまいります。
 委員会活動では、６つの委員会を編成して
活動をしています。

。

。



⼩野⽥商⼯会議所⼥性会
会⻑ 松島 由紀⼦

⼩野⽥商⼯会議所⻘年部
会⻑ ⻑⾕川��寛�朗

 やはり、おっさん＋若者のパワーは凄く、斬新
なアイデアを持っています。お互い負けてはいら
れませんが、企画実⾏で交流する上で、右脳が刺
激され、沢⼭のパワーをもらい、若返った気分で
した。企画運営は⼤変なことも多いですが、終わ
った後は感慨深く、経験値は確実に向上している
実感が有ります。⼀⼈では⼩さなことしか出来ま
せんが、“三⼈寄れば⽂殊の知恵”とはよく⾔った
ものです。
 その他のゲーム開発体験や街コン♡などの事業
も、それぞれ思い出深く、今年度の残り限られた
期間も更に有意義にしていきたいと思います。
 我々⻘年部は今後も必ず進化し続けます。その
為には結束が重要です。結束して結果を出せば、
交流が⽣まれます。今、⼭陽⼩野⽥市をはじめ、
地⽅都市には若者の定住が重要課題の⼀つです。
魅⼒的な住み良いまちづくり、就業機会の多彩性
アップ等々、課題は⼭積みですがこれからも⼤き
な期待を背負いながら、決してストイックになり
すぎずに、楽しく和やかな雰囲気で乗り切って⾏
きたいと考えます。
 ⼩野⽥商⼯会議所⻘年部は、皆様のお⼒添えと
助⾔を励みに⽌まらず前に進んで⾏きます。皆様
のご健勝をお祈りし、新年のご挨拶とさせていた
だきます。

 ⼩野⽥商⼯会議所⻘年部会⻑として、初めての
新年を迎え、今改めて⾝の引き締まる思いであり
ます。
 「活⼒と笑顔あふれるまち�〜スマイルシティー
⼭陽⼩野⽥〜」を掲げる本市に少しでも貢献すべ
く、今年度、当⻘年部も様々なイベントを企画、
実施してまりました。ここまで最⾼の結果を出せ
ているのも、皆様の温かいご指導と多⼤なるご理
解・ご⽀援の賜物です。お⼒添えいただいており
ますこと、⼼より感謝申し上げます。
 本年度の主な事業としては、４⽉にオープンし
た新複合施設「Aスクエア」で開催した、⼩野⽥
では２８年ぶりとなった「⼭⼝県商⼯会議所⻘年
部連合会�-�第３８回会員⼤会⼩野⽥⼤会�-�」があ
ります。
 ⼤会テーマ『新�-�ARATA�-�我々に不可能なん
て無い』のもと、仲間とともに新たなことにチャ
レンジ出来たのは、私たちが掲げる今年度活動ス
ローガン『遊び⼼ 楽しみ，感動し，感動させ
る』を体現した⼀例になったと実感しています。
 また、夏の『おのだ七⼣祭り』では、⼩野⽥に
笑いで福を呼び、⼭⼝東京理科⼤との合同企画
『学⽣寮まつり』では、“ぷち学園祭”な雰囲気
で、⼩さな⼦どもからお年寄りまで笑顔が絶えま
せんでした。

豪⾬の影響で残念ながら参加を⾒合わせました
が、全国商⼯会議所⼥性会連合会滋賀⼤会には4名
で参加、全国各地から2,530名が集い、会場の滋賀
県⽴芸術劇場びわ湖ホールは熱気にあふれ、⼥性
の⼒・エネルギー・元気をいただけた素晴らしい
⼤会でした。
 また、LABVプロジェクトにより整備された新
複合施設『Ａスクエア』が誕⽣し、ここを中⼼に
⼭陽⼩野⽥市の『町育て』『⼈育て』がはじまるこ
との期待がふくらみます。この素晴らしい環境を
⽣かして私共⼥性会も活動したいと思います。
 今後も⼥性ならではの『笑顔で元気な⼥性会』
で楽しく和やかに活動してまいりたいと思います
ので、皆様のより⼀層のお⼒添えを賜わりますと
共に、皆様のご多幸と今後益々のご繁栄を祈念申
し上げ、新年のご挨拶とさせていただきます。
 本年もどうぞよろしくお願い申し上げます。

 皆様におかれましてはご健勝にて新年をお迎え
のことと⼼からお慶び申し上げます。
 昨年を振り返りますと、能登半島⼤地震や、各
地で甚⼤な被害をもたらした豪⾬災害、10⽉まで
続いた酷暑、物価の⾼騰など、⽇本が⼤きく揺れ
た1年でした。それと同時に、パリオリンピック･
パラリンピックでの⽇本選⼿の活躍や、⼤⾕翔平
選⼿の『50-50』偉業達成の⼤活躍など、ワクワ
クした出来事もありました。
 そのような中、私共⼥性会は無事に事業が遂⾏
できましたことに感謝したいと思います。
 復活！住吉まつり、おのだ七⼣祭りにバザー出
店し、地域の皆様と祭りを盛り上げました。
 ⼭⼝県下商⼯会議所⼥性会会員⼤会徳⼭⼤会に
は8名で参加し、県内の⼥性会メンバーと楽しく
交流を図ることができました。
 中国地⽅商⼯会議所⼥性会連合会松江⼤会は、



賞名 エントリー名 事業所名

⾦賞
ぐらんぷり 復刻せめんだる 社会福祉法⼈健仁会

極みの⾷パン安都佐

銀賞
「コーヒーカス交換所」

から⽣まれる
新しい価値

ゼロジ㈱

特別賞 おのだネギ三昧 ㈲グリーンハウス

特別賞 きらら⼣⽇の
ローストビーフ丼 (同)むすび家ﾌﾟﾗﾝﾆﾝｸﾞ

特別賞 サンセットおのだ弁当 ファイナルアンサー

特別賞 瞬冷まるで活造り！ 活いか活⿂料理��若新

特別賞 ⽩蜜芋 ⾃然農法��野村農園

特別賞 ヒノデジェラート ｼﾞｪﾗﾃﾘｱﾊﾞｰﾙSAKURA

特別賞
ぽんとろーねシリーズ

ミニゆずおこし
「めっちゃゆず」

ほりうち㈱

見事、金賞(ぐらんぷり)に見事、金賞(ぐらんぷり)に      

輝いた「復刻せめんだる」。輝いた「復刻せめんだる」。

お取り扱いは本店のほか、お取り扱いは本店のほか、

現在は「おのだサンパーク」現在は「おのだサンパーク」

でも好評販売中です♪でも好評販売中です♪

 １１⽉２８⽇（⽊）、親睦ゴルフ⼤会を、
朝陽カントリークラブにおいて、当所委員
会・⼩野⽥労働福祉協議会合同で開催し、６
組２２名が参加しました。
 藤⽥会頭挨拶のあと、アウト・イン各コー
スに分かれ競技をスタート。寒い⼀⽇ではあ
りましたが、皆さん楽しんでプレーされまし
た。
 終了後は表彰式を懇親会場で⾏いました。
⼤変和やかな雰囲気で、それぞれ親睦を深め
られたと思います。

会議所の動き

「おのだ名産品ぐらんぷり2024」結果発表！�∕�特産品づくり委員会

 去る１１⽉１６⽇（⼟）、おのだサンパーク
⻄館１階サンフェスタ広場にて「おのだ名産
品ぐらんぷり2024」を開催しました。�
 このイベントは、⼩野⽥商⼯会議所�特産品
づくり委員会（委員⻑：瀬⼝康道��㈲⼤⾠�代
表）が企画・運営を担当。会員事業所から⾃
慢の商品・サービスを募集し、地元⺠が選ぶ�
�“推しの逸品”として全国へ発信することを⽬
的に開催する品評会イベントです。
 ３回⽬の開催となった今回は、審査員５名
の評価順位と⼀般投票の結果で各賞を決定。
当⽇は「おのだ産業フェスタ2024」の会場内
に投票ブースを設置し、多くの来場者に投票
いただきました。出展者と交流しながら楽し
んで投票されている様⼦が印象的で、投票の
ほかに「⼩野⽥にあったらいいな♪」と思う
お⼟産やオリジナル⽸詰のアイデア商品を募
るアンケートコーナーも設置。消費者⽬線の
魅⼒あふれる商品案が寄せられました。
 当委員会では、引き続き受賞者の販売促進
やふるさと納税の返礼登録にむけたサポート
などを⾏っていきます。

上位⼊賞者は次のとおりです。

優勝 ⾼原 靖定（⼭⼝県信⽤組合）
２位 髙松 秀樹（ＳＫＹアド）
３位 江⽥ ⽅志（若新㈱）

⼊賞者は下記のとおりです。

親睦ゴルフ⼤会開催

「復刻せめんだる」「復刻せめんだる」

≪ココcheck！≫≪ココcheck！≫



 
 
 

＜DX とは？＞ 
 ニュースや情報誌、広告等で頻繁に目にする「DX」という単語で

すが、正直なところ何を言っているのかよくわからないという方が多

いのではないでしょうか？ 

 簡単に説明すると、「デジタル技術（道具）を使って、固定概念を

壊して新しい価値を作っていくこと」であると思います。 

 企業を取り巻くビジネス環境は、コロナ禍で大きく変化し、従来の

やり方では生き残ることができない状況へと変わりました。例えば、

リモートワークやオンラインという働き方が増え、商談や打ち合わせ

も「オンライン会議」はできて「当たり前」となりました。その「当

たり前」ができなければ、競合他社と競争することすらできません。  

一方、広報マーケティング戦略においては、既存の紙媒体での宣伝

広告から Facebook や Instagram に代表される SNS を活用した方法

へとシフトし、SNS なしでは成り立ちません。看板もデジタルサイネージという動く

看板が増えてきました。さらには、顧客のニーズや嗜好などはアンケートを取らなく

ても AI が自動で収集して分析して答えを導き出すことが可能です。 

 このように社会全体でデジタル化への流れが加速しているため、生き残るためには

その流れを理解して対応してくことが不可欠です。このデジタル化の流れに対応する

ためにビジネスのやり方を変えていく、産業の構造を変えていく、そこにかかわる個

人の働き方が変わっていきライフスタイルが変わっていく、社会全体で大きな変化が

生まれてくる。これこそが DX の本質であろうと思います。 

＜どのように DX に取り組んでいけばよいか＞…ＤＸを進めるための３つのＳＴＥＰ 
取り組む前に、機器構成などの ICT 環境を見直してください。 

 機器には高い処理能力が求められますので、パソコンやその他の ICT 機器を導入し、デジタル化のため 

の環境を構築しておくことが必要です。 

 
 
 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 
 

 
※次回は具体的な事例を基に新たな価値創造についてご紹介したいと思います。  DX推進委員会 

DXってなんだろう？  －基礎編－ 

STEP1 : アナログ情報のデジタル化：（デジタイゼーション） 

紙の書類を電子ファイルに変換して保管したり、FAXを電子受信に変えたり、そもそ 

もの取引先とのやり取りをメールに置き換えたり、数値情報をパソコンで計算・集計し 

たりなど、アナログの情報をデジタルデータとして置き換えて扱い、通常の業務をデ 

ジタル化するというものです。これによって書類管理や情報のやり取りが効率化さ 

れるだけではなく、このデジタルデータが、その次のステップに活かすことができます。 

 

STEP2 : 個別の業務、プロセス（過程・工程）のデジタル化:（デジタライゼーション） 

アナログ的なやり方をデジタル的にシフトしていくだけでなく、紙帳票を OCR で読み取ってデジタルデータ化

したり、パソコンでの入力作業を、RPA（データを自動処理するソフトウェアロボット）で自動処理する等、従来人

間がやっていた作業をデジタルシステムで自動化することです。個別の業務やプロセスをデジタル化すること

で、業務効率がアップし、かつ自動化によって人の手を介さなくても処理できる仕事の 

削減が可能になり、生産性の向上が実現できます。 

(例)・見積・発注・請求書の送付や受発注の承認 

・支払等の稟議決裁などを、メールやワークフローシステムを使って処理 

・打合せや会議をWeb会議にして、遠隔での参加やリモートでの商談等を行う 

・社外から社内のシステムに遠隔アクセスする 

・Webミーティングやビジネスチャットでコミュニケーションを円滑にする  

STEP3 :デジタルデータ・デジタルシステムを利用した変革:（デジタルトランスフォーメ 

ーション） 

デジタル化を進めてデジタルデータとなった資産や業務プロセスを応用して、業務全体・ 

組織全体を変えていき、新たな価値を作っていく段階が「DX」です。 

この領域では STEP1.STEP2で出来上がったデータ・仕組みを利活用して発展させて 

いく段階です。あくまでも主役は私たち人間ということを忘れてはなりません。デジタル 

は手段であり道具です。 

※挿入イラストは”Microsot Copilot”に
てプロンプトを実行して生成させたイ
ラストを使用しています。 

ＩＴ・ＤＸなんでも
相談会を開催して
います。 



ラジオで会員事業所を紹介!ラジオで会員事業所を紹介!

東京からUターンし実家を継ぐ決意。

今回の出演者

今回の出演者

　所在地　 山陽小野田市大字小野田7003番地2
　時　間 　 ８:００〜１７:００
　定休日　 日曜日（ご連絡いただければ営業）
　ＴＥＬ    ０８３６-８３-３４２４

陶芸職⼈としての⽇々と現在の取り組み

 　　　    　自社の事業内容や商品サービス
　　　     　をラジオでPRしてみませんか？
 

   ★番組名　『木曜！ラジオde回覧板』
   ★Ｍ　Ｃ　　松 原  淳 子  さん 
   ★放　送　　毎月第３木曜  18:15〜18:55

  《出演の申込み・お問い合わせ先》
  　 小野田商工会議所まで  　 0836-84-4111

ラジオ出演者を大募集中！

・FMスマイルウェ～ブにて放送中！！・FMスマイルウェ～ブにて放送中！！

・・毎月第3木曜／18時15分～18時55分毎月第3木曜／18時15分～18時55分

『木曜！ラジオde回覧板』『木曜！ラジオde回覧板』

 １１⽉２１⽇放送の「⽊曜！ラジオｄｅ回覧
板」は、松井製陶所から松井⽂哉さんにご出演
いただきました。

 松井製陶所は、１９０５年（明治３８年）創
業の地元⼩野⽥の窯元。明治維新後、⼯業都市
として歩み、「窯業」のまちとしても歴史深い⼩
野⽥のまちで、主に硫酸を運搬するための瓶
「硫酸瓶」の製造を⼿掛けつづけ、今年で創業
から節⽬の１２０周年を迎えられます。

 この歴史ある窯元で、５代⽬陶芸職⼈として
⽇々研鑽を積まれている松井⽂哉さんは現在３
２歳。
 ⾼校を卒業後、東京の⼤学に進学し社会⼈時
代は⼤学職員として勤務されていた中で、「⼩さ
いころから祖⽗や⽗の職⼈としての姿を⾒てき
たので、ゆくゆくは⾃分も職⼈になるのかなと
いう思いはありました。」と当時を振り返った松
井さん。 

 今回の放送では、東京からUターンし実家の
窯元を継ぐ決意をしたきっかけと、５代⽬陶芸
職⼈として過ごす今の思いをお聞きしました♪ 

松井製陶所５代⽬陶芸職⼈の松井⽂哉さん（左）

松 井 文 哉松 井 文 哉
まつい　　ふみやまつい　　ふみや

　小野田の伝統を守り、歩み続ける『松井製陶所』

さんさん

松井製陶所松井製陶所  
まついせいとうしょまついせいとうしょ

 職⼈としての⽇々は、技術的な進歩が⽬に⾒
えてわかるところが仕事をしていてとても楽し
いですね。⼩さいころから⾝近にあったのに、
もっと学んでおけばよかったとも少し後悔する
時もあります💦
 それでも、イベントごとや楽しい催しが⼤好
きなので、陶芸を通じて地元の⽅と⾊んな交流
ができるのは東京にはないやりがいを感じてま
す。商⼯会議所の⻘年部にも⼊会したので、こ
れからもっと積極的に活動していきたいです。
 現在は、地元の⼩野⽥⼯業⾼校が令和８年に
創⽴１００周年を迎えられるとのことで、その
記念として先⽣と⽣徒さんと⼀緒に「オリジナ
ル記念時計」の制作をお⼿伝いさせていただい
ているところです。⼀から作るこの時計、実は
⼩野⽥の特徴でもある「窯業」の魅⼒を詰め込
んだ、ガラスと陶器を使った時計になってま
す。このような記念すべき年に⼀緒に制作する
ことが出来てとても嬉しいですし、完成してお
披露⽬されるのが今から楽しみです♪

 ⼩野⽥の伝統を守るため、陶芸職⼈としての
新しい道を歩む松井⽂哉さんの放送回でした♪

☎

 東京で過ごした学⽣⽣活はとても楽しかった
ですね〜（笑）。都会の賑やかで刺激的なまちは
今思い返しても魅⼒的でした。代々続く窯元の
実家で育った私ですが、両親からは⾃分がやり
たいことをやりなさいと伸び伸びと過ごさせて
もらいました。
 今から５年前の２７歳の時に、親族の健康⾯
のこともあって、実家を継ぐかどうかの選択を
することになりまして。東京での⽣活に後ろ髪
を引かれる思いもあってとても迷いましたが、
今まで⾃由に過ごさせてもらった恩返しをした
いと考えるようになり、⼭陽⼩野⽥に戻ってく
ることを決めました。

窯元での体験や見学も可能です！ぜひご連絡ください！



 

問合せ先：山陽小野田市立山口東京理科大学 研究推進課 Tel:0836-88-4533 

の研究を紹介します！ 

会報の紙面をお借りして、山口東京理科大学の研究

を紹介いたします。ここで紹介する事例をはじめ、本

学の研究成果や技術にご興味がありましたら、研究

推進課へおたずねください。 

体内で作られる硫化水素の役割とその医療応用 

工学部医薬工学科 教授 木村英雄 

温泉等で匂う腐った卵のにおいで知られている毒ガス硫化水素（H2S）は、生体内でもシス

テインというアミノ酸から作られます。記憶にかかわる神経の働きを良くし、酸化ストレス

から神経細胞を保護します。そして、血圧を下げたり、炎症を抑えたり、と様々な役割を担

っています。一方、H2S は、イオウ原子 S が１つですが、さらにＳがつながったポリサル

ファイド（H2Sn、n>2）も体内で作られ、様々な働きをしています。H2S や H2Sn は、標的

タンパク質に働きかけ、その活性を調節しています。 他の毒ガスの例としては、ニトログ

リセリンから放出される一酸化窒素（NO）があります。NO は冠状動脈血管を弛緩し、狭

心症治療薬として供されていることはよく知られています。H2S はこの NO と反応して

H2Sn が生成することによっても、強い作用を示します。 H2S や H2Sn は、神経細胞を保護

し、パーキンソン病、ハンチントン病、アルツハイマー病のモデル動物では、これらの疾患

を改善します。一方、肺がん、大腸がん、卵巣がん、乳がんは、H2S が増殖に関わっている

ことが報告されています。そこで、H2S 合成酵素を阻害すれば、がんを抑えることができる

と考えられます。グリオーマでは、H2Sn 量が高く、悪性化にもかかわっており、H2Sn 合成

酵素を抑えればよいと考えられます。 現在では、H2S や H2Sn が、細胞内でどのような挙

動を取るかを経時的に観察できる蛍光色素や、H2S を徐々に発生させるような化合物(薬物

候補)や、生合成酵素を制御する阻害剤の開発が進んでいます。消化管潰瘍治療薬、心不全

治療薬、がん抑制薬などいくつかの治療薬の開発が進んでいます。 このように私達の研究

室では、H2S や H2Sn の挙動解析を通じて、様々な疾患の治療法開発につながる基礎研究に

取り組んでいます。 

 

【キーワード】硫化水素 ポリサルファイド 生体内シグナル分子 医療応用 
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⼩野⽥商⼯会議所

�TEL� � (0836) �84�- �4111� � � � � �URL� �https ://www.onoda-cc i .or . jp

〒756-0824 ⼭⼝県⼭陽⼩野⽥市中央⼆丁⽬3番1号（Aスクエア�2階）

相談日 担当税理士 相談日 担当税理士

２月２１日 (金) 山縣　敏郎 ３月　３日 (月) 山縣　敏郎

２月２５日 (火) 坂元　耕樹 ３月　４日 (火) 籔本　英弘

２月２７日 (木) 堀　　英俊 ３月　６日 (木) 梅本　　修

２月２８日 (金) 村田　治子 ３月　７日 (金) 坂元　耕樹

■ 相談会場　  Ａスクエア  ２F 会議室１B

■ 対  象  者　  小野田商工会議所会員  個人事業者

■ 申込方法　  折込チラシの申込書にご記入の上お申込み下さい。

　　　　　　　電話でのご予約も可能です。

■
発
⾏
所
 
⼩
野
⽥
商
⼯
会
議
所
 
 
■
発
⾏
⽇
 
２
０
２
５
年
１
⽉
１
⽇

■
所
在
地
 
⼭
⼝
県
⼭
陽
⼩
野
⽥
市
中
央
⼆
丁
⽬
３
番
１
号
︵
Ａ
ス
ク
エ
ア�

２
階
︶

■
Ｔ
Ｅ
Ｌ��

︵
０
８
３
６
︶
８
４⁻

４
１
１
１
 
 
■
印
刷
所
 
㈲
秋
本
印
刷
 
 ��

 

  小規模事業者を対象とした所得税・消費税確定申告の相談会を予約制にて開催いたします。
  この機会に是非ご利用ください。

確定申告個別相談会のお知らせ確定申告個別相談会のお知らせ

≪持参するもの≫

　〇 令和４・５年分の決算書、確定申告書、付表の控え。令和６年分確定申告のお知らせ。
     　各種控除証明書（年金、保険、小規模企業共済等）その他決算・申告に必要な書類。
 　　申告者、扶養家族等のマイナンバーがわかる書類。

　〇  e-Taxで申告される方はマイナンバーカード、利用者識別番号、ＩＤ、パスワード等が
     　必要になります。

【主催／お問い合わせ先】

　小野田商工会議所・中小企業相談所（TEL：0836-84-4111 / FAX：0836-84-4180）

商工会議所会員の入会を募集しています商工会議所会員の入会を募集しています

●小野田商工会議所への新規入会事業所のご紹介をお願いします。

●ご連絡いただければ、直ちに当所職員が説明、入会手続にお伺い

　しますので、ご協力をよろしく お願いします。

ぜひご紹介ください！ぜひご紹介ください！

※相談時間は、各日９：３０〜１２：００／１３：００〜１６：３０

　ただし、状況により前後する場合がありますのでご了承下さい。

（３月３日のみ１F会議室２・３）

（法人事業者はご遠慮ください）


